



#COVID-19

# POSITIVAS, LA MITAD DE LAS PRUEBAS

DE 57 MIL ESTUDIOS MÉDICOS QUE SE HAN HECHO SÓLO EN DICIEMBRE, MÁS DE 25 MIL RESULTARON EN CASOS DE CORONAVIRUS, DICE EPIDEMIOLOGÍA

POR FRIDA VALENCIA

**A**

dos semanas de que la sexta ola llegue a su pico, una de cada dos pruebas

de COVID-19 que se realizan en la actualidad resultan positivas, de acuerdo con la Dirección General de Epidemiología.

De acuerdo con datos del organismo, hasta la semana 50 de este año la positividad se mantenía en 43.41 por ciento.

Según datos del Boletín Epidemiológico Nacional, en dicho periodo –que abarca del 11 al 17 de diciembre– se detectaron 25 mil 170 casos nuevos, es decir, que de las 57 mil 982 pruebas realizadas, cerca de la mitad resultaron positivas.

En todo 2022, al menos hasta la semana 50, en México se reportaron tres millones 71 mil 830 casos nuevos de COVID-19, mientras que, en el mismo periodo de 2021, se registraron dos millones 378 mil 498 casos, es decir, este año hubo 29 por ciento más contagios.

Uno de los factores que permitió el aumento fue la llegada de la variante Ómicron, misma que a pesar de haberse detectado en diciembre de 2021, el mayor impacto se notó al inicio de este año con un aumento acelerado de los casos y hasta noviembre de 2022, 92 por ciento de los casos de COVID-19 a nivel nacional habían sido causados por la variante Ómicron y sus subvariantes, de acuerdo con reportes de la Dirección General de Epidemiología.

Lo anterior a pesar de que el pico de la sexta ola aún no llega.

“Hay más de cuatro mil nuevos casos confirmados por día, aunque la realidad es al menos 30 veces mayor, mientras las infecciones activas continúen el pico va a seguir aumentando y es posible que lleguemos ahí en dos semanas”, indicó Arturo Érdely, estadista de la UNAM.

Hasta el momento, 23 entidades mantienen una tendencia creciente, mientras que hay otras nueve, principalmente del sur, donde inició el repunte de



casos a nivel nacional, ya alcanzaron su pico; no obstante, los casos más graves se encuentran en las entidades con mayor población: Veracruz, Estado de México y Ciudad de México.

Al menos 138 personas que se contagian de COVID-19 diariamente aún requieren hospitalización; no obstante, únicamente 93 unidades médicas a nivel nacional reportan saturación, según la Red IRAG. ●



HAY MÁS  
DE 4 MIL  
NUEVOS  
CASOS  
CONFIR-  
MADOS  
POR DÍA'

ARTURO  
ERDELY  
ACADÉMICO  
DE LA UNAM

7%

• DE OCUPACIÓN  
EN CAMAS.

## INFLUYE LA ÉPOCA

- 1 • Los contagios de COVID-19 se mantienen al alza por la temporada.
- 2 • Los casos pasaron de 6 mil 380 en la semana 46 a 25,170 en la 50.
- 3 • Suman ocho semanas al hilo con contagios de COVID-19 al alza.
- 4 • Hospitalizaciones y defunciones no han crecido al mismo ritmo.